



Transmission de l'histoire des mesures de coercition à des fins d'assistance et des placements extrafamiliaux

Plateforme pédagogique « Assistance et coercition » : vernissage le 23 janvier 2025

Musée national suisse à Zurich, Auditoire Willy G. S. Hirzel



Comment sensibiliser les jeunes à la thématique des mesures de coercition à des fins d'assistance et des placements extrafamiliaux ? Un nouveau média éducatif destiné aux écoles permet de découvrir ce chapitre encore trop peu connu de l'histoire sociale de la Suisse et d'apprendre, à l'aide de portraits vidéo, ce qu'ont vécu les personnes concernées. Le média éducatif sera présenté au public à l'occasion du vernissage. Une table ronde sera consacrée aux défis et opportunités que représente l'utilisation de cet outil à l'école.

Le média éducatif en trois langues a été développé dans le cadre du programme « se souvenir pour l'avenir » par la Haute école pédagogique (HEP) de Lucerne, en coopération avec les HEP de Vaud et du Tessin et l'association Gesichter der Erinnerung.

fuersorge-zwang.ch | assistance-coercition.ch | assistenza-coercizione.ch

Programme

- 18h00 **Accueil**
- *Susanne Kuster*, directrice suppléante de l'Office fédéral de la justice
- *Denise Tonella*, directrice du Musée national suisse
-
- 18h15 **Présentation du média éducatif « Assistance et coercition »**
- *Peter Gautschi*, prof. de didactique de l'histoire à la HEP de Lucerne, direction du projet
- *Sonia Castro Mallamaci*, prof. adjointe de didactique de l'histoire à Scuola universitaria professionale della Svizzera italiana, direction du projet pour la partie italienne
-
- 18h45 **Table ronde sur la sensibilisation à la thématique dans les écoles**
Comment intégrer le thème de façon efficace dans l'enseignement scolaire ? Quelles expériences ont été faites jusqu'ici ? Quels sont les défis et les opportunités ? Participants :
- *Mario Delfino*, témoin du passé présenté dans le média, souvent invité par des classes
- *Jaqueline Fehr*, conseillère d'État du canton de Zurich
- *Nadine Fink*, prof. de didactiques des sciences humaines et sociales, HEP Vaud, direction du projet pour la partie française
- *Dominique Nania*, enseignant du secondaire, Berne, qui a testé le média en classe
- *Christina Caprez*, journaliste et sociologue (modératrice)
-
- 19h45 **Mot de la fin**
- *Susanne Kuster*, directrice suppléante de l'Office fédéral de la justice
-
- dès 20h **Apéritif dans le Foyer du Musée national suisse**, avec possibilité de visionner l'installation vidéo « Expériences de la Suisse – Enfance placée »

Langues : traduction simultanée en français, allemand et italien

Inscription : <https://www.landesmuseum.ch/fr/evnement/vernissage-de-la-plateforme-pedagogique-assistance-et-coercition-30320>